

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

AÑO XVI.—N.º 1842.—DE LA NOCHE.

MADRID SABADO 17 DE JULIO DE 1865.

PRIMAS, CALLE DEL RUBIO N.º 25

MODO DE HACER LA SUSCRIPCION.
Entregando en importe en Madrid 6 reales
por un mes, 18 para tres meses, y 60 para seis
a la administracion, calle del Rubio, núm. 25
que no servirán si no se está pagada.

PRECIO MENSUAL EN LA SUSCRIPCION.
N.º 18 de Julio. 1865. En venta y lit. 24
LAS SUSCRIPCIONES Y ANuncios se admiten
en la administracion, calle del Rubio, núm. 25.

PRIMERA EDICION.

Ayer recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Cracovia 9.
En el palatinado de Cracovia la caballería polaca estuvo en ejercicios el 6 de junio de Wolska. El 7 la gendarmaria nacional corrió a los guardas-forestales en las montañas de Wisniech. Se ha presentado con 600 hombres en el palatinado de Lublino.

Las autoridades austriacas han puesto preso a Bontkowski, antiguo diputado prusiano.

Lemberg 9.
Dos destacamentos polacos ocupan a Brestskoye, Siestratski y Wobuchow en Polonia.

Koenigsberg 9.
Los insurrectos han tenido encuentros sangrientos el 26, 25 y 29, cerca de Polapy.

Berlin 9.
Dicen de Polonia que el gobierno nacional declara en una circular del 6 que nada ha variado en su programa del 22 de febrero, y que no entrará en conferencia y armisticio con las potencias, a menos que estas lo reconozcan como representante de una nacion libre y bajo el mismo título que las potencias extranjeras.

Varsavia 9 (oficial).
El «Monitor» del 4 reproduce un decreto del gobierno ruso, así como la paralización del comercio, la prohibición de la aceptación de ningún empleo y la compra de bienes sucesorios y recomendada a las autoridades la ejecución de sus órdenes.

Breslau 9.
La «Gaceta de Breslau» publica un decreto del gobierno nacional polaco prometiéndole succesor a los empleados destituidos por los rusos, prohibiendo la aceptación de ningún empleo y la compra de bienes sucesorios y recomendada a las autoridades la ejecución de sus órdenes.

Un despacho telegrafico llegado anoche de Barcelona, anuncia que en la noche del 9 se hundió el edificio que sirve de escuela en el pueblo de Castellterracol. La hora en que tuvo lugar este hundimiento, ha sido causa de que alarmadamente no haya habido que lamentar desgracias personales.

En España continúa, con justa causa en nuestra opinión, la imprudencia y temeridad de los que se empeñan en defender la religion y de patrocinarla los intereses de la iglesia, traen al terreno de las luchas políticas un día y otro día, ideas, principios, sentimientos, dogmas de origen divino para mezclarlos y confundirlos en todo género de controversias mundanas.

Contestando á la negativa de El Contemporaneo dice El Epoca que está dispuesto á decir en particular á aquel diario el contenido respectivo por donde ha tenido noticia de la reunión celebrada por varias personas importantes del partido moderado: que no es obstáculo que el general Lersundi se ausentara ayer y medio hace y que el Sr. Castro lo seguirá á poco: que la conferencia se celebró antes, y sucedió todo lo que ha referido y más que pudieran añadir, y que por cierto es muy honoroso para los hombres políticos que mediaron.

El domingo se celebró en la parroquia de Santa Cruz la solemne función con Te Deum después de la misa, con motivo de estrenarse el altar que se acaba de construir para la nueva imagen del Santísimo Cristo de las Misericordias.

El Constitucional duda, como nosotros, que en el Consejo de ministros del lunes quede definitivamente resuelta la forma del debate de disolución del Congreso y convocación del nuevo. Sin embargo, dice que si no se acuerda en este Consejo, deberá acordarse pronto, porque es lo cierto que la cuestión electoral se ha precipitado por efecto de la importancia de los partidos, obligando al gobierno á abordarla indubitablemente mucho antes de lo que se proponía.

El Remo copia anoche, sin desmentirlas, las noticias de mortificación ministerial dadas por El Contemporaneo.

Los acontecimientos de Madagascar han dado ya lugar á gestiones diplomáticas entre las cortes de Paris y Londres. El gabinete de las Tuilerias ha podido esplicacion sobre la presencia en el manarivato del misionero inglés Mr. Ellis, mientras ocurrían las escenas más trágicas de la revolución.

Háblase en Paris de la posible retirada del gabinete de Mr. Chasseloup-Laubat, ministro de Marina.

Hemos tenido ocasion de ver un razonado y concienzudo estudio sobre la renta de la sal, dedicado al Sr. Salaveria, y debido á la pluma del entendido antiguo primer comandante que fue del resguardo especial de sales y administrador cesante de varias salinas el Sr. D. Joaquin Ibañez Rubio. Esta obra está consagrada á demostrar y encarecer la necesidad imperiosa de ciertos conocimientos especiales que todo el personal de las administraciones de las fabricas de sal debe tener para dirigir acertadamente sus operaciones. Al efecto el Sr. Ibañez Rubio ofrece á la consideracion del ministro de

Hacienda un proyecto para generalizar dichos conocimientos, proyectado por cierto muy digno de la atencion pública y en particular de la de los jefes superiores de dicho ramo. Sentimos que la inopia de nuestra publicacion no permita insertar íntegro este curioso y utilísimo trabajo. Así como no es este el primer escrito notable científico que hemos visto del joven laborioso Sr. Ibañez Rubio, tampoco creemos sea el último á pesar del triste estado de prostracion en que en la actualidad se encuentra.

Segun un periódico de Gerona, acaban de verse restablecidos los únicos dos atacados que existen en Ribáura. La epidemia se ha ensañado solamente dentro del distrito de aquel pueblo, rodeándolo las demás poblaciones vecinas, siendo la conducta de los señores alcalde, cura parroquial y vicario del mismo, digna de todo elogio, por el desinterés, celo y abnegacion con que asistían á los atacados, llevando el consuelo y la esperanza al seno de las familias.

Ha llegado á Pontevedra y tomado posesion del gobierno de la provincia el señor Mondedo.

La romería de Ventaniellas, en Oviedo, que se presentaba animada y concurrida la agrió un gran chaparrón y una horrible tempestad que descargó en aquel término cuando las gentes ya preparaban á gozar de las delicias del campo y de la fiesta.

Escríben de Portugal que empieza allí la animacion propia de la temporada de baños, viéndose á muchas de las familias que todas los años andan á aquellas playas. El servicio de las casetas de baños ha mejorado mucho por las medidas que para lograrlo ha dictado el alcalde.

En la madrugada del domingo se encontró al final de la calle del Cañe, en Málaga, el cadáver de un hombre decentemente vestido. Estaba boca arriba con una pistola en la mano, sin indicios de que hubiese hecho uso de ella, y con la punta de un cigarrillo en la boca. La puñalada que desde la mano izquierda le había entrado en el pecho al lado izquierdo, y es probable la interesara al corazón. Practicadas las primeras diligencias resultó que el muerto se llamaba D. Francisco Diaz Baena y el matador Bartolomé Rando Barba, el cual fué preso é incomunicado.

Con objeto de tomar baños de mar, han llegado á Alicante varios guardias jóvenes del colegio de guardias civiles establecido en Valdemoro.

Dice un diario de Valencia del jueves: Ayer en el tren correo de Madrid. Llegó á esta capital nuestro puñalero, el bizarro brigadier Palanca, que tan digna y tan valerosamente se ha conducido en la expedición á Cochinchina. Esta tarde se embarcará en direccion á Francia, encargado por el gobierno español de una misión especial cerca del emperador Napoleón III. Es la última parte del sueldo anterior no sabemos qué verdad tenga.

El Buscatubano de Bilbao dice que nuestro querido amigo el Sr. D. Antonio de Traba, está trabajando mucho para reunir en el archivo general de Vizcaya, que está á su cargo, los mas curiosos y notables documentos sobre aquel noble país. Además ha terminado un libro de recuerdos históricos titulado El valle de Ibañeta, que comprende todas las tradiciones en erradas en las jurisdicciones que ha en el Nervion, desde que en la de Galidacano se junta con el río de Durango hasta desembocar en el mar. También se propone reunir en otro libro los recuerdos de los valles y montañas que cruzan nuestro ferro-carriil, hasta el Ebro, y sucesivamente recogerá y narrará los de las jurisdicciones comprendidas en las vías de Durango, Guernica, las Encartaciones y Muñigua.

Segun carta fechada en Coni el 26 de junio, encontrándose D. Ramon Sala, capitán de la peláera-goleta Carmen, de la matrícula de Rosas, fundado con otros buques en Coni, junto cercano al Estrecho, por razon del fuerte viento de Levante, frente á la farola del Cabo de Trafalgar, se perdió un fatucó que navegaba de Tetuan con direccion á Cádiz. A eso de la una de la noche, dicho capitán, con mucho trabajo, logró salvar cuatro marineros, y por la tarde otros tres de los ocho hombres que tripulaban dicho buque, creyéndose seguro la muerte del patron. Entre los salvados había cuatro judíos, siendo uno de ellos, según se supone, el más rico de Tetuan. El Sr. Sala les dió de comer y los vistió á todos lo mejor que pudo; hizo señas á tierra y los fué á buscar con una lancha, en la que llevó á la poblacion á los siete naufragos.

El gobernador civil de Gerona ha dirigido una carta circular á los electores de aquella provincia, y particularmente á los propietarios, manifestándoles que los indignan las personas que mayores simpatías reúnan para candidatos á diputados á Cortes, y mas identificados se muestran con las ideas anunciadas en la circular electoral del señor marqués de Miraflores.

Ayer recibió la última hora recibimos de la Agencia Haras los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Hamburgo (sin fecha).
La última brigada prusiana ha tenido que retirarse de la frontera por haberse pasado á los insurrectos con armas y bagajes los pelaceros que fortificaban puntos en dicha zona.

Paris 10 (por la noche).
Los periódicos se muestran muy hostiles á Rusia.

SEGUNDA EDICION.

La Gaceta de hoy no publica ninguna disposicion de interés general.

Ha sido nombrado para el registro de la propiedad de Alcaraz, provincia de Alicante, D. Juan Sanchez Prior, propietario en la forma formada por la direccion.

El Consejo de Estado ha dictado sentencia como jurisprudencia, que si bien corresponde á los alcaldes y tenientes de alcalde la facultad de imponer multas gubernativamente dentro de ciertos límites sin necesidad de celebrar juicios de faltas, pero llenando las formalidades establecidas en el real decreto de 18 de mayo de 1854, no pueden en modo alguno hacer la excoccion de dichas multas sino en el papel creado al efecto que el hecho de exigir una multa en dinero, aun cuando no sea convirtiéndola en prevecho propio, constituye una flagrante contravencion al citado artículo 54 del real decreto de 8 de agosto de 1851, incurrindo sus autores en las penas de los artículos 324 y 327 del código penal; y que solo pueden suscitarse cuestiones de competencia en juicios criminales cuando el castigo del delito ó falta haya sido reservado á los funcionarios de la administracion, ó cuando éstos hayan de resolver alguna cuestion previa, pero de ningún modo cuando de las diligencias practicadas aparece demostrado un delito común, y resuelta la cuestion previa, que en su caso hubiera podido tener lugar.

Se ha mandado sacar á oposicion con arreglo á las disposiciones vigentes, la cátedra de lengua hebrea vacante en la facultad de filosofía y letras de la universidad de Oviedo.

La Caja de depósitos recibió durante la cuarta semana de junio en metálico 60.919.980 reales 12 céntimos, y devolvió 44.160.347,76, quedando existentes 1.057.122.387,63. En papel ingresaron en dicha semana, 36.597.768,30, se devolvieron 7.746.743,46, quedando existentes 4.734.543.074,28.

Ayer la temperatura máxima á la sombra fué de 29° 7/10 Réaumur; la mínima de 18° 8; al sol subió hasta 36° 3.

El 14 de agosto próximo se subastarán las obras de fábrica y accesorias del puente sobre el río Turia, en la carretera de primer orden de Valencia y Teruel, en esta provincia, cuyo presupuesto es de reales vellón 179.472,83.

De conformidad con lo propuesto por el tribunal de censura, han sido nombrados auxiliares de estadística de la provincia de Logroño D. Ventura Gutiérrez y Gutiérrez, y de la de Gerona D. José Joaquin Rifo.

El colegio de segunda clase, que dirige en la calle de las Infantas D. Vicente Asté, ha dejado de estar incorporado al instituto, no pudiendo por lo tanto estudiarse académicamente en él la segunda enseñanza.

Se han sacado á oposicion dos plazas de maestro mayor de segunda clase, de fortificación en la isla de Santo Domingo, con 720 pesetas de sueldo. Ha igualdad de circunstancias serán preferidos los arquitectos de la academia de San Fernando.

El 29 del actual habrá una subasta ante la junta provincial de beneficencia para el suministro del carbon para los establecimientos que de la indicada junta dependan.

S. M. la Reina, siempre protectora de nuestra industria, acaba de conceder los honores de fabricante de mantelerías de la real casa, y la facultad de usar el escudo de armas reales en las facturas, etiquetas y demás de su establecimiento, al laborioso industrial D. Eduardo Moreno y Moreno, que ya tuvo la honra de ofrecer á S. M. en octubre del año anterior una rica mantelería adamasada fabricada en sus talleres de Granada.

Ha llegado á Cádiz el general Rubalcaba, donde ha sido felicitado por todos los jefes y oficiales de aquel departamento. El Sr. Rubalcaba se proponia venir á Madrid de un día á otro.

He aquí detalles sobre los desórdenes que han tenido lugar en Berlin. Empezó el motin el 2 del actual por una reyerta entre un vendedor de cerveza y el dueño de la casa ocupada por aquel, cuyo propietario exigía del inquilino que le dejara libre el local. Los parroquianos de la cervecería se pusieron del parte del cervecero; el propietario recibió á la policia, creció la gresca, llegaron á las ma-

nos, agrupándose los transeuntes, el escándalo hizo acudir á otras, y la calle se convirtió en un campo de Agramante. La policia tuvo que retirarse, fué difícil impedirse algunos estragos; otros derribaron un camión que pasaba, y los demás empezaron á construir barricadas. Entonces llegó la caballería sobre en mano y batió la calle, hiriendo á algunos ciudadanos y recibiendo bastantes pedradas. La policia, auxiliada por la tropa, prendió 24 de los amotinados. A media noche no se habló en Berlin de otra cosa, con las discusiones se acaloraron aun más los ánimos; el descontento del vecindario, motivado por la situación política, dió á los sucesos de aquella mañana una intencion exagerada, y el resultado de todo esto fué que el día siguiente, 3 de julio, se renovaron en mayor escala los desórdenes. Hubo muchas cargas de esballeas, gritos, carreras, pedradas, muchos heridos, y la policia prendió á 54 personas. Las demás se dispersaron por la ciudad, el orden material quedaba restablecido, pero la situación tal vez más crítica que en el momento de la reyerta. El prefecto de policia, M. Benmuth, mandó dar un severo bando invitando al vecindario á permanecer tranquilo, y recordando lo que disponen las leyes para tales casos.

parece que la autoridad civil de Barcelona ha hecho presente al gobierno la necesidad de sustituir el puente llamado de los Angeles, sobre el canal de la riera del Bogatell, en la carretera de Francia, por otro de hierro que tenga mayor luz, á fin de evitar en lo sucesivo las inundaciones que tantos estragos causaron el año pasado en aquella ciudad.

No sabemos, dice el Iris de Badajoz, qué arreglo habrá mediado entre el señor don José Salamanca y la compañía del ferro-carriil de Ciudad Real para la explotacion de los seis kilómetros de vía que separan á Badajoz de la frontera; pero es lo cierto que el telegrafo eléctrico por el servicio del ferro-carriil en estos seis kilómetros, lo está colocando por su cuenta el señor Salamanca, á cuyo efecto ha venido expresamente á esta capital el jefe de la línea de Lisboa con el jefe que será de la estación de Badajoz y todos los empleados portugueses, pudiendo asegurar que por toda esta semana quedará colocado el telegrafo y establecido el servicio.

parece que dentro de breves dias tendrá lugar en Gerona un consejo de guerra con el objeto de ver y fallar la causa que se formó cuando el asesinato en desamparo del desgraciado Sr. Panolella, del pueblo de Amer, en la que se halla, según parece, complicado uno que por la ley de tradición fué entregado por el gobierno francés, y se halla en aquella cárcel.

Dice una carta de Paris fe bada el 6: Ayer se celebró en Fontainebleau Consejo de ministros para tratar de la cuestion de Madagascar. Asistió á él Mr. Pablo de Richmond, director de la compañía. Pareció que se decidió enviar una expedicion á Madagascar y hacer un desembarco en Vanatove. Pero ya se deja entender que antes de realizar nada de esto, se querrá saber de positivo si la revolucion tiene en realidad el carácter anti-europeo que se lo atribuye.

En la sesion de la Dieta de Frankfurt celebrada el 14 de junio, se leyó por Mr. Von der Pfordten su dictamen acerca del asunto referente á la constitucion de los condados de Holstein y de Lanemburgo. El principio en que se fundan los razonamientos expresados en dicho documento parten de la interpretación que Alemania tiene por conveniente dar á los arreglos verificados por ella y Dinamarca en 1851 y 1852, como única autoridad en la materia. Los puntos en que se apoyan los considerandos expresados por Mr. Von der Pfordten son los siguientes: 1.º Que el rey de Dinamarca no admite las sucesivas invitaciones que ha recibido de la Dieta. 2.º Que la publicación hecha en 30 de marzo último por el gobierno dinamarqués es contraria á los compromisos contraídos por el Holstein con la Confederacion. 3.º Que el mismo efecto tiene respecto del Schleswig. 4.º Que de sostenerse el real decreto de 30 de marzo, cumple á la Confederacion hacer reparar sus prerrogativas por todos los medios posibles en virtud del derecho de gantes. 5.º Que la Dieta se funda en las proposiciones hechas en setiembre de 1862 por el gobierno británico. En su consecuencia decretará la Dieta que el rey de Dinamarca sea invitado á retirar su publicación del 30 de marzo último. Las cortes de Austria y Prusia se encargaron de comunicar en nombre de la Confederacion esta acuerdo al gobierno dinamarqués, y las comisiones reunidas de Holstein y de ejecución concertarán y propondrán las disposiciones que convegan adoptar respecto de Dinamarca si rehusa tomar en consideracion lo resuelto por la Dieta.

El Claror Público cree muy fundada la queja elevada al gobierno por el señor arzobispo de Burgos contra la celebracion de las corridas de toros en dias festivos, porque estas se constituyen en espectáculo repugnante y anti-cristiano en todos los casos, son diametralmente opuestas al espíritu de morigeracion y templanza

que debe presidir á los pasatiempos públicos en los dias festivos.

La España cree positivo que por las autoridades de Cuba se ha sometido á las aprobaciones del gobierno de S. M. un plan de Hacienda que tiene por objeto sustituir el diezmo y la mayor parte de las contribuciones indirectas que así pagamos en aquel país, incluso los derechos de exportacion que satisfacen los principales productos de la isla mediante una contribucion directa de un 5 por 100 sobre los productos de todas las industrias del cultivo y de la ganadería.

Anteayer llegó á San Ildefonso S. A. la infanta duquesa de Montpensier con sus lindas hijas; habitará el pabellón de las hijas de las hermanas de San Carlos, y los señores de San Sebastian y don Francisco de los vienes en palacio; el príncipe de Ompa gran parte de la casa de Infantes; el segundo una casa fronteriza. Hijos de la noche se esperaba el ministro de Fomento que tenía preparada habitación en la magnífica casa de Canóvagos. El Sr. D. Nazario Carrizosa, que sufrió hace cuatro dias una embalgama en el camino de Segovia, se encontraba bien de las ligeres contusiones que recibió. Hoy sábado inaugura sus funciones en aquel teatro la compañía del Sr. Pastreana, de la cual forman parte, á Zapatero, la Cruz, los hijos de Calvo y otros actores de la misma categoría. Han abierto abonó por 40 representaciones.

Un despacho telegrafico recibido ayer en Madrid anuncia el fallecimiento en el mar Rojo de uno de nuestros generales de marina que regresaba de Filipinas, á quien se ha dado sepultura en Aden.

Noches pasadas, según habíamos anunciado, debuto en el circo de Princes el artista español Emilio el Maltramado, ejecutando el difícil ejercicio El paso de los tres tripaños. Este artista, que venia precedido de una reputacion por haber trabajado en los circos de Paris y Londres con gran aceptación, demostró su destreza y habilidad en tan difícil suerte, y los concurrentes al circo de Recoletos le aplaudieron estrepitosamente. Dentro de breves dias debutará Mrs. Delevanti, ejecutando la gran ascension sobre la cuerda de alambres, ejercicio que goza de gran reputacion en los principales circos de Europa.

El Señor D. Pedro Espin y Martínez, médico del hospital general, nos ha dirigido un comunicado, de acuerdo con el director de dicho establecimiento y demás funcionarios del mismo interesados en la noticia que publicamos ayer, igualmente que otros periódicos, acerca de un enfermo dado por muerto, conducido al depósito de cadáveres y escapado de allí. En esta comunicacion se dice que el hecho es completamente cierto, y al comprender quién sea la persona á quien se hace referencia por citarse la caballería de la plazuela de los Mostenses, el Sr. Espina nos manifiesta que el único enfermo de donde puede proceder esta noticia equivocada es uno que el 7 de junio próximo pasado entró á ocupar la cama número 13 de la sala de San José, padeciendo una afeccion ulcerosa de la garganta. En el curso de esta dolencia contrao una fiebre tifóidea, de la que se salvó con los oportunos y bien preparados medios que con solicitud allí se prodigan á todos los enfermos. Convaleciente de esta dolencia, y permitiendo su estado solo dar algunos pasos por la sala, pidió el alta el 7 del presente, y el Sr. Espina no accedió á esta instancia, pero no permitiendo el estado del enfermo, que al día siguiente reiteró su peticion, é insistió en ella, por creer que convalecía mas pronto al lado de su familia, que tenía una cacharrería en la plazuela de los Mostenses. Dijo entonces el facultativo que la avisara, y si esta se encargaba de conducirlo con todas las precauciones que en estado requería, accedió á su demanda.

El 9 y en la visita de la mañana medió la misma conversacion y la misma negativa: por la tarde el enfermo no se había presentado á la hora de administrar los medicamentos, ni compareció en toda la noche, por lo que en la visita del 10 se le dió como fugado, constando así en las libretas de la sala, en los libros de comités y en las papeletas de altas respaldadas; así es que el enfermo no podrá presentar la suya como pueden presentarla todos los que salen cuando se las da el profesor, y existiendo de la este, como existe, en la direccion del establecimiento. Tales son los hechos verídicos que han pasado en presencia de muchos empleados y que el mismo paciente podrá referir. Así nos lo asegura el apreciable Sr. Espina en su comunicado, y se comprende que no ha podido ser otra cosa. Si se tiene en cuenta lo que en este establecimiento se observa para la trasacion de los realmente difuntos al depósito, pues que son reconocidos por los ayudantes primeros que desmpeñan sus destinos ganados por oposicion; en los casos de la menor duda por los ayudantes profesores, médicos cirujanos que constantemente están de guardia, y además por los médicos de guardia, siendo imposible el que tantas y tan entón das personas puedan confundir la muerte aparente con la real. La Correspondencia que no ha hecho más que referir una noticia de que tam bien y con mas detalles hablan otros pe-

debe ser de cierta trascendencia, pues hace más de quince días que los ministros no se reunen bajo la presidencia de S. M. la Reina; pero sería aventurado pronosticar los resultados de una reunión en que debe hablarse naturalmente de la cuestión electoral, si bien, como ya hemos dicho, no creemos se fije en él la época de la clausura de las Cortes y de las elecciones futuras.

Según escriben de la Granja ayer visitó el general Pavía, comandante general del real sitio de San Fernando, los cuarteles que ocupan las fuerzas de artillería, caballería y cazadores de Figueras que guardan aquella población. El señor marqués de Novatiés acompañado de algunos otros jefes militares procuró enterarse detenidamente del estado en que las tropas se hallaban y quedó muy complacido del resultado de su visita. Acompañaron a S. E. el jefe de estado mayor y un oficial de administración militar.

Esta mañana se ha caído desde una ventana a un patio en la calle de las Fuentes núm. 8, un carpintero que vivía en la casa inmediata, llamado Faustino García, de 28 años de edad, casado y con dos hijos. Parece que estaba desclavando una campanilla apoyado en la ventana de una escalera y en uno de los esfuerzos que hizo, le faltó un punto de apoyo y cayó. Caído a la casa de socorro de la calle de Silva, se sobrevivió algunos momentos.

Esta mañana ha fallecido repentinamente en la cárcel de mujeres una presa llamada Felipa Villanueva.

Ayer tarde murieron dos muchachos de 13 y 15 años en la calle del Desagüe sobre cuestión de cuartos y el menor dio un mayor de navajazos; uno en un muslo y otro en un brazo. Por fortuna no parecen de gravedad las heridas.

Varios pilletes se apoderaron ayer tarde de varios pares de calcetines que llevaba un vendedor, y dieron a huir; sin embargo, abandonaron su presa en el camino, y fueron dos detenidos y puestos a disposición de la autoridad.

El Porvenir de Sevilla estraña que se hayan sacado de los comandancias de ingenieros para darles ingreso en las tesorerías de provincia, los fondos existentes en aquellas comandancias. Esto se hace con arreglo a una disposición que previene se entregue anualmente en las tesorerías los remanentes de fin de año, que luego después, y mediante ordenes emanadas del ministerio de Hacienda, se devuelven a aquellos cuerpos con arreglo a sus pedidos.

El jefe de escuadra D. Ensebio Salcedo y Reguera, comandante general que ha sido del apostadero de Filipinas, ha fallecido durante su viaje de regreso de aquellas islas, y ha sido enterrado en Aden. Recordarán nuestros lectores que a

este jefe había sustituido al de igual clase D. Francisco de Paula Pavía en aquel apostadero.

El mariscal de Campo Sr. Ministro ha pedido hoy la exención del servicio. También le han pedido los brigadieres D. Marcos Tarrero, D. Pedro Abello, don José Solecio Castelar y el Sr. marqués de Casa Córdoba.

El gobierno pontificio acaba de mandar al general Bosco, y a los señores Coeilio Lovera y Pesacane, que salgan del territorio romano. Están dispuestos ha sido motivada por un duelo que el señor Lovera ha tenido recientemente en Roma con un legitimista francés, duelo en que los otros dos citados sirvieron de testigos.

El gobierno francés ha interpuesto cerca del de Turin su mediación para obtener que vuelvan a sus diócesis los obispos italianos desterrados. Parece que el gabinete de Turin accede por su parte; pero los obstáculos proceden de Roma, puesto que el Papa no reconociendo la jurisdicción de Víctor Manuel fuera de los antiguos dominios de la casa de Saboya, no consentirá en hacer extensivo a toda la Italia el concordato concluido con el Piemonte solo, ni en confirmar los nombramientos para las sedes vacantes que le sean presentados por el nuevo poder fuera de las fronteras del antiguo reino de Cerdeña. No se cree que el gabinete de Turin desista en favor del Padre Santo de esos derechos de nombramiento.

Las personas que han entrado a formar parte del consejo directivo de la sociedad de socorros mutuos entre empleados titulada La Asociación, son los Sres. D. Agustín Gómez de la Mata, visitador general de los establecimientos de beneficencia; D. Manuel Alonso, jefe de sección en la dirección de Contribuciones; D. Leon O. maecha, administrador general de aduanas en Filipinas; y D. Manuel Llorente y D. Manuel Camacho, oficiales de la dirección de beneficencia. Ya hemos dicho que el nombramiento de estos señores tiene por objeto aumentar el personal para suplir la ausencia de otros individuos del consejo, evitando así toda dilación en la celebración de las sesiones ordinarias.

El brigadier de caballería Sr. Moran ha pasado revista estos últimos días al personal y material del depósito de caballería establecido en Córdoba, encontrándolo todo en el mas brillante estado.

Anteayer han sido trasladados los restos mortales del vicepresidente del Senado D. Mariano de Guzmán, marqués de San Felipe, grande de España, al cementerio de la sacramental de San Isidro. Presidía el cortejo fúnebre el presidente del Senado y asistieron muchos senadores, diputados y personas de todas clases de la

sociedad, pues de todos era muy querido el finado por su afabilidad, por su modestia y esquisita probidad. Asociado al gobierno representativo desde sus primeros años, asistió como procurador a Cortes por la ciudad de Valladolid a las primeras celebradas para la jura y reconocimiento de la princesa augusta que ocupa el trono de Castilla. Entusiasta y sincero apasionado del gobierno representativo, ha asistido constantemente a las Cortes y se ha oido su voz en las cámaras en defensa de los principios de justicia, de orden y de verdadera libertad; tolerante con todas las opiniones que respetaba profundamente, era sumamente desinteresado, y si bien contribuyó con su obolo a todos los anticipos y apuros del Tesoro público, nunca aspiró a disfrutar de la justa remuneración que dispensa a los servidores del Estado, por lo que renunció alguna posición elevada, pingüemente dotada, que su modestia no le permitía aceptar.

Escritor fácil y correcto, excelente y apuesto caballero, modelo de padres de familia, lega a sus hijos un noble ejemplo que imitar y que seguir y la patria ha perdido en él un excelente y buen patriota.

Anúnciase una pastoral del arzobispo de París, refutando lo dicho por Mr. Ernesto Benien en su última obra, que lleva por título Orígenes del cristianismo, vida de Jesucristo.

La situación de la Caja de seguros y seguro mútuo de quintas, no puede ser mas floreciente. Del informe de la dirección presentado a la junta de vigilancia, relativo a las operaciones del último sorteo, resulta: que el número de pólizas expedidas fué de 860, representando un capital efectivo de 2.351.480 rs., que de los 860 asegurados, a 332 les ha tocado la suerte de soldado; que el beneficio obtenido en general, se eleva a 134 por 100; y por último, que todos los asegurados que pagaron de cuota 4.000 rs. al menos, han percibido la suma de 3.000 rs., que el gobierno exige por la redención, quedando un sobrante en reserva, para atender a las eventualidades de los sorteos sucesivos, ó para repartirlo según los derechos de cada uno, cuando concluya la responsabilidad de todos. En vista de estos datos, es ya imposible desconocer las ventajas de una asociación cuyo objeto benéfico la haría por sí solo recomendable, aunque la ganancia efectiva no fuera tan crecida. Cuando se considera los sacrificios que hacen las familias para redimir a los jóvenes del servicio militar, y los medios, no siempre legales y buenos, que suelen emplearse por algunos para conseguirlo, no pueden negarse los elogios que merece, a una sociedad, destinada a evadir tantas lágrimas y a corregir tantos abusos.

A pesar de las repetidas ordenes que en diferentes épocas se han dictado para evitar los enterramientos en los átrios de las iglesias, aun hay pueblos donde esta repugnante é insana costumbre tiene lugar, siendo muchas las reclamaciones que se han hecho por los párrocos para que se cumplan las disposiciones del gobierno sobre este punto. Con este motivo la Guía del Clero excita al gobierno de S. M. para que prevenga a los gobernadores de provincia, y estos a su vez a los ayuntamientos, para que inmediatamente se establezcan campos santos en todos los pueblos, por pequeños que sean, situándolos convenientemente, y procurando que en ellos se observen los preceptos de salubridad y decencia que estos sagrados sitios deben reunir.

parece que por algunos prelados se piensa en llevar a cabo un arreglo canónico para uniformar en las colegiatas suprimidas, hoy iglesias mayores, las obligaciones de los economos de beneficio, respecto de los párrocos, con objeto de poner fin a las dudas que se han suscitado ya acerca de este particular.

Cartas de Santo Domingo de la Calzada participan que el estado de salud del sabio prelado de aquella diócesis, el excelentísimo é ilustrísimo Sr. D. Antolin Monescillo, es cada día mas alarmante, habiéndole aconsejado los médicos abandonar cuanto antes un clima que tan nocivo le es y en el que pelagra su existencia.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido hoy 842 fanegas de trigo, de 48 a 52 rs. faneg.; quedando por vender 352 fanegas; la cebada se vendió a 27, la algarroba a 40.

No es cierto lo que ha dicho un periódico austriaco de que exista secreta inteligencia entre Francia y Rusia sobre la cuestión polaca, y que el gobierno de Austria haya de quedar aislado en sus gestiones. Las elecciones que han tenido lugar en Transylvania son favorables al gobierno, que tendrá mayoría en la Dieta. Esta se abrirá el 15 de julio.

Una orden del día dada por el príncipe Constantino, gobernador general de Polonia, dice que han sido acordadas a Austria todas las satisfacciones que ha pedido por violaciones de territorio cometidas por las tropas rusas. Los diarios de Viena están unánimes en asegurar que estas satisfacciones son insuficientes, pues ha sido muerto un soldado austriaco por los rusos sin que se haya hecho nada por su familia.

Mr. de Berthemay, ministro de Francia en China, ha llegado el 16 de abril a Pekin; recibiendo inmediatamente las felicitaciones del príncipe de Kong.

El 12 de mayo, debió espirar el plazo concedido por las autoridades inglesas a las del Japon para que estas diesen las

satisfacciones pedidas. Una fragata francesa habia anclado frente a Jedo para proteger los intereses y las personas de los súbditos franceses.

Noticias de Roma dicen que el embajador de Austria, baron Lachi, ha dado un banquete a los obispos polacos y ruthe-nos que se encuentran actualmente en la capital del orbe católico. El célebre banquero Torlonia se retiró definitivamente de los negocios. La razón social de esta colossal casa de comercio será en adelante Spada, Flamini y compañía. El comité nacional romano se encuentra muy embarazado para explicar por qué el pueblo romano ha en tan ruidosas manifestaciones en favor del gobierno.

Cuenta un diario alicantino que el estado de los habitantes de Guardamar es lamentable a causa de los desastres que ocasionó no há muchos días una gran tormenta la que assoló todos los campos. La clase proletaria, sobre todo, cuya falta de recursos la priva de los medios de sobrevivir las consecuencias, de ese incidente, desgraciado y de esperar a reponerse de las pérdidas sufridas, no tiene otro recurso que apelar a la emigración a las colonias del Africa francesa, como lo han hecho en otras épocas en que se han visto afligidos de iguales ó semejantes desgracias.

Las cartas particulares recibidas de los Estados Unidos, dicen que Lee continúa su movimiento de invasión de un modo irresistible; y según parece, su objeto es cortar las comunicaciones de Washington y del ejército de Hooker con los Estados federales. El llamamiento hecho por el gobierno de Lincoln a los voluntarios, no ha producido efecto. Estos se arman para defender sus hogares, pero no para acudir en defensa de la capital. El partido democrático, que sabe que los confederados no intentan conquistas en el Norte, deja aislado al gobierno central para que se defienda como pueda de las tropas de Lee.

BOLSA.—COTIZ. OFIC. DE HOY 14.

Of. pr.		Of. pr.	
Efectos publicos		De jun. 2.960	97-75
Cons. al con.	52-90	De ago. 2.000	102-50
Id. fin de mes	00-00	De julio 2.000	98-00
Diff. al cont.	48-75	De mar. 2.000	101-00
Id. fin de mes	00-00	Obras public. 98-00	
Id. fin próx.	00-00	Canal de I. II.	110-00
Amort. de 1.ª	36-00	Oblig. del E.	98-10
Id. de 2.ª.....	24-00	Banco. Espa.	224-00
ersonal.....	25-05	Créd. de Esp.	1.900
Correos y socs.		Id. Mob. Esp.	1.900
De abril 4000	99-00	O. de la mis.	2.000
De 2000.....	99-50	Canal Castill.	4.000

CAMBIOS } Londres a 90 d. fecha. 80-25
} Paris a 8 dias vista..... 6-23

trono hereditario; el príncipe Augusto elector de Sajonia intentará también llegar hasta el trono, pero los polacos temerán en él la influencia alemana, y su alianza con los moscovitas. Un príncipe francés, célebre por su valor y apoyado por V. M. encontrará numerosos partidarios; el orgullo nacional no ha perdonado a Sabiniski la pérdida de Kaminski. Que Mr. de Conté se encargue de recobrarla del poder de los turcos y está asegurado su reinado. Si tiene la desgracia de perecer en semejante empresa, exclamó Dubois con una de esas miradas que traducirían imperfectamente cien comentarios, será una muerte gloriosa para él y para la Francia.

Mientras el abate se expresaba así, el rey no disimulaba su sorpresa, su aprobación; declinó a sí mismo que desde su juventud, rodeada de tantos hombres, iluminada por tantas ideas grandes, no había hallado un espíritu tan recto, una inteligencia tan clara.

Señor abate, repuso después de una larga meditación; a pesar de los disgustos que en él he tenido, este día será célebre para mí por haber encontrado un hombre tan hábil como vos; será dichoso para vos, por haber encontrado un dueño que sabrá recompensar largamente vuestros servicios. Vuestro plan es bueno, responde perfectamente a mis deseos y necesidades. Teneis inconveniente en partir vos mismo a llevar mis instrucciones al embajador en Polonia?

Dubois estaba trémulo de ventura, pero le sobraba serenidad para disimular; no obstante recordó que nada halaga tanto a los reyes como la expresion exagerada del reconocimiento y el sayo fué expansivo hasta la imbecilidad.

Acompañado de buenas recomendaciones; llenos los bolsillos de oro, trémulo de que no se desvanecieran tan bellos sueños; Dubois se puso en marcha algunas horas después. Todo lo había olvidado: sus amigos, sus enemigos hasta su mujer. La silla de posta arrastrada por cuatro caballos pasó por delante de la hostería donde habia comido la víspera a cuya puerta la hostelera y los criados, se desahucian en cortesías, ignorando que fuese el de la silla de posta el tananta villenizado de la víspera. Dubois entretanto, repasaba en su mente todos los detalles de su posición, viendo el modo de tejer con mas arte la tela de araña en que debian enredarse los pies del león.

XXXI. Cuando Clermont recibió en la Bastilla la orden de libertad alcanzada por sus amigos, la inocente víctima de aquel complot, habia tenido tiempo de reflexionar é insistir en su resolución durante el aterrador silencio de una noche de cautividad.

Más que nunca queria dejar la corte, así vivir solo para sí, y reunirse a su amigo Didier en Fleurines borrando allí la humillación vergonzosa de una locura tan rudamente castigada. Al saber que estaba libre no demostró el exceso de alegría comun a todos los prisioneros. La despedida del gobernador de la Bastilla fué la de una persona indifere-rente, y como de costumbre, cuando sale un prisionero, se le llevó en carruaje cerrado al sitio que indicó. Clermont pidió ser conducido en casa de los hermanos Montvalat.

Después del mensaje que habia recibido de la princesa, no podia dudar que madame de Conti, tuviese gran parte en su libertad. Ella le habia ultrajado, ahora le salvaba; era justo. Nada tenia que agradecerle. Clermont para escapar a la tentación de ceder, decidió no verla, y cuando se le anunció que algunos amigos iban a buscarle, preguntó el nombre de los amigos.

Los que llegaron fueron los oficiales y gendarmes enviados por monseñor, como compañeros de él para llevarle a Meudon; a esto ya no hubo réplica; monseñor no era madame de Conti, monseñor era bueno y además un protector, su jefe, no habia por qué desobedecerle. En el carruaje que los llevó a Meudon, no hay que decir los plácemes y felicitaciones que recibió Clermont por su libertad, y Clermont no pudo menos de confesarse, a pesar de toda su misantropía, que aun habia buenos corazones en el mundo. El abanderado no dejó de manifestar cuanto le preguntaron, que su intención era dar las gracias a monseñor y después dejar el servicio retirándose a sus propiedades; motivos los sobaban, y como iban en coche, y los coches, a Dios gracias, no pasan como las paredes por tener oídos sobre todo cuando van rodando sobre las piedras, todos los oficiales se despatcharon a su gusto en contra del rey de los bastardos y de las injusticias de que eran víctimas. En el instante de llegar a Meudon, Clermont rogó a sus amigos que no se alejaran; que terminada la audiencia de mon-

señor quería despedirse de ellos para emprender desde allí mismo su viaje a Fleurines.

Introdujeron a Clermont en el pabellon de verano, donde ya hemos visto una vez a monseñor; el calor era el mismo, y en él reinaba la misma frescura, la misma oscuridad.

El ambiente estaba embalsamado; por entre las cortinas, que cerraban el pabellon por la parte del jardín, penetraba un rayo de luz que iluminaba débilmente la estancia. Veinte veces, ciento quizás, habia penetrado Clermont en aquel pabellon, siempre dichoso de hallar en él al príncipe a quien amaba, y siempre acariciado por aquellos saaves perfumes; y sin embargo, aquel día, las flores parecían exhalar mas saaves aromas, y Clermont se sintió conmovido al aspirar el ambiente que en otras ocasiones no le habia impresionado. Puede producir tales efectos una sola noche de prision?

Clermont se adelantó trémulo hacia el sofá, donde solia reposar monseñor, y ya aguardaba la mano de este, que solia detenerle para que no tropezase en su fiel Piramo tendido a sus pies, cuando en efecto, una mano le contuvo, pero una mano pequeña, suave, mano que le estremó involuntariamente, y murmuró con religioso respeto:

—Perdon, monseñor, dijo, soy yo, Clermont que vuelve a vos agradecido y respetuoso.

Nadie respondió, pero Clermont creyó advertir que la persona a quien se dirigía se encaminaba a la ventana. En efecto, de repente se descorrieron las cortinas, torrentes de luz inundaron la estancia, y Clermont estuvo a punto de caer víctima de su emoción; la mano que habia encontrado era una mano de mujer; la persona que estaba allí no era monseñor, era la princesa.

Esta estaba trémula, agitada; sus ojos no se atrevían a mirar a Clermont y retrocedió hasta su asiento con la cabeza inclinada, lo que hacia descansar sus huellas de azabache en su toronado cuello. Por fin se sentó con abandono medio vuelta de espalda, como si se hubiera encontrado sola en el pabellon. Y a la verdad lo estaba. Clermont no era mas que su propio pensamiento; permanecía silencioso; diez años de su vida habia dado por pagar la dicha de verla tan triste y tan bella.

—Mr. de Clermont, dijo ella, habiárais preferido encontrar a monseñor en mi lugar? El oficial no supo qué contestar.

—Ya sé, interrumpió Maria Ana, todo lo que ha pasado; todo el mundo lo sabe, vos no habeis ocultado la alegría que os causaba vuestra prision, y para preferir á una mujer, era preciso odiarla mucho. Pero dejemos esto; si me encontráis aquí en lugar de monseñor, es que he suplicado á mi hermano que me permitiese haberos la primera. Ayer creó que nos habeis enviado á los dos vuestra dimision.

Y la princesa aguardó una respuesta; pero no le creia capaz de reiterarla en presencia de sus bellos ojos y del encanto de su voz.

—Es verdad, señora, repuso Clermont con respetuoso acento.

—Pero ni mi hermano ni yo la hemos aceptado; así, pues, como si no hubieran venido.

—Pues yo, señora, tengo el honor, dijo el joven haciendo un penoso esfuerzo, de suplicar a V. A. que la admita.

La princesa no pudo contener un movimiento de despecho.

—Como queráis! murmuró. Deseaba ofrecer los medios de reparar una falta de la impremeditación. Con un servidor tan antiguo debe haber indulgencia; pero pues que vos insistís, sois libre; no os detengo.

Pronunció estas últimas palabras con una dignidad y un sentimiento, que probaron a Clermont cuán superior es al hombre una mujer en circunstancias delicadas. Saludarla y retirarse hubiera sido una grosería en el joven, que se apresuró a añadir:

—No partiré, señora, princesa, sin llevar conmigo el recuerdo de todas las bondades de que vuestra familia me ha colmado desde mi infancia.

—Sin embargo, debo creer que no han sido muchas, cuando no borran enredarnos á vuestros servicios, insistió Maria Ana. Quién es entonces el culpable? nuestro exceso de generosidad, ó vuestra falta de reconocimiento?

—Señora, yo no tengo nada que reprocharme, murmuró Clermont con voz ahogada; he consagrado toda mi vida a la defensa de vuestros intereses, al sosten de vuestra grandeza. Niño, los príncipes de vuestra casa me pusieron a prueba; hombre, lo he desdenado todo para sacrificároslo a vos.

—Cierto, cierto, balbuceó la princesa, sois un amigo leal. ¡Dichoso aquel por quien nos dejeis!

—Yo no os dejas por nadie, interrumpió Clermont con mas vehemencia de la que hubiera querido; nadie obtendrá mis ser-

